
COMISiÓN PERMANENTE DE VINCULACiÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS 

Minuta de la Sexta Sesión Ordinaria 2015 

En México, Distrito Federal, siendo las diez horas con quince minutos del día veintidós de 
junio de dos mil quince, y estando reunidos en las oficinas del Instituto Electoral del Distrito 
Federal (IEDF), sito en la calle de Huizaches número 25, Colonia Rancho los Colorines, 
Delegación Tlalpan, tuvo verificativo la Sexta Sesión Ordinaria de la Comisión de 
Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del año 2015, con la asistencia de los 
siguientes funcionarios: 

Consejero y Consejeras Electorales 

Yuri Gabriel Beltrán Miranda 

Dania Paola Ravel Cuevas 

Oiga González Martínez 

Presidente de la CVOE 

Integrante de la CVOE 

Integrante de la CVOE 

Represent:- ntes de los Partidos Políticos 

Herandeny Sánchez Saucedo 

Funcionarios del Instituto 

Rubén Geraldo Venegas 

David Raúl Córdova Tello 

Partido Nueva Alianza 

Secretario Ejecutivo 

Secretario Técnico de la CVOE 

c<Í 
Una vez que el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la CVOE, 1 
dio la bienvenida a las Consejeras· Electorales integrantes de la Comisión, a la \ 
Representante del Partido Político Nueva Alianza y al Licenciado Rubén Geraldo Venegas, 
Secretario Ejecutivo del IEDF; agradeció la presencia de los funcionarios adscritos a 
diversas oficinas, que asisten en apoyo de los participantes de la Sesión, solicitó al 
Secretario Técnico, Maestro David Raúl Córdova Tello, verificar la existencia del quórum 
legal para sesionar. 

Verificado el quórum para sesionar por parte del Secretario Técnico, el Presidente de la 
CVOE dio inicio con la sesión, con fundamento en los artículos 39 del Código de 
Instituciones y Procedimientos Electorales del Distrito Federal (Código), 42, fracción V, así 
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como 55 Y 56 del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto 

Electoral del Distrito Federal (Reglamento), para lo cual solicitó al Secretario Técnico diera 
lectura al Orden del Día: 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta de la Quinta Sesión Ordinaria 

de la " lmisión de Vinculación con Organismos Externos, realizada el 21 de mayo 

de 20 

3. Prese¡-;, ·-::ión del Seguimiento de Acuerdos de la Comisión de Vinculación con 

Organiz;o 's Externos. 

4. Informe e 3S actividades relativas a la instrumentación del Convenio General de 
Coordinq:::: INE-IEDF. 

• Convl o General de Coordinación y anexos que se derivan del mismo. 

• Trab2jl de la Comisión de Seguimiento V Evaluación del Convenio General 

de Coor nación para el Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por 
el INE-IEi.JF. 

• Avance. dc,: Sistema de Se~ui~i~nto de las Actividades que se derivan de; .. ;~ 
Convenio General de Coordlnaclon INE-IEDF. ¿/ ?.~_t_ 

5. Informe sobre avances del Programa de Atención e Información a Obse~ado;;;~ /Í 

Electorales 2014-2015. 0\;7 
6. Informe sobre avances del Programa de Atención e Información a Visitantes / 

Extranjeros .2014-2015. .1 

7. Resumen Ejecutivo del Seminario Experiencias y Balance de las Elecciones en el 

DF. 

8. Informe sobre la suscripción de otros Convenios. 

9. Asuntos Generales. 
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Al final de la lectura el Secretario Técnico destacó que se recibieron observaciones al orden 
del día por parte del Partido Nueva Alianza, que consisten en agregar la palabra 
"aprobados" en el punto tercero, para que el texto quede de la siguiente manera 
"Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados de la Comisión de Vinculación con 
Organismos Externos". 

Acto seguido, el Presidente de la Comisión puso a consideración de los integrantes dicho 
documento, de conformidad con los artículos 39 del Código y 50 del Reglamento. 

El Consejero Presidente, al no haber más intervenciones en el punto, solicitó al Secretario 
Técnico someter a votación el Orden del Día con las modificaciones propuestas por el 
Partido Nueva Alianza, mismo que fue aprobado por unanimidad de los presentes, con el 
acuerdo siguiente: 

CVOE/022/15. Se aprueba el Orden del Día correspondiente a la Sexta Sesión Ordinaria de 
la Comisión de Vinculación con Organismos Externos 2015, con las observaciones de la 
Representación del Partido Nueva Alianza. 

Con base en esta aprobación, el Orden día de la Sesión fue el siguiente: 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta de la Quinta Sesión Ordinaria ~ 
de la Comisión de Vinculación con Organismos Externos, realizada el 21 de m~yo/\// , 
de 2015. . e/ \. 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos aprobados de la Comisión de I 
Vinculación con Organismos Externos. 

4. Informe de las actividades relativas a la instrumentación del Convenio General de 
Coordinación INE-IEDF. 

o Convenio General de Coordinación y anexos que se derivan del mismo. 

o Trabajos de la Comisión de Seguimiento y Evaluación del Convenio General 
de Coordinación para el Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por 
eIINE-IEDF. 
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• Avance del Sistema de Seguimiento de las Actividades que se derivan del 
Convenio General de Coordinación INE-IEDF. 

5. Informe sobre avances del Programa de Atención e Información a Observadores 
Electorales 2014-2015. 

6. Informe sobre avances del Programa de Atención e Información a Visitantes 
Extranjeros 2014-2015. 

7. Resumen Ejecutivo del Seminario Experiencias y Balance de las Elecciones en el 
DF. 

8. Informe sobre la suscripción de otros Convenios. 

9. Asuntos Generales. 

Una vez aprobado el Orden del Día, se procedió a la discusión y desahogo de los temas 
agendados, en términos de los artículos 49 y 59 del Reglamento. Además, de haberse 
aprobado la dispensa de la lectura de los d,ocumentos que se pondrán a consideración de 
este órgano colegiado. 

El Secretario Técnico continuó con el desahogo de los temas del Orden del Día con la 

lectura del punto siguiente: ~: 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta de la Quinta Sesión 
Ordinaria de la Comisión de Vinculación con Organismos Externos, realizada 
el 21 de mayo de 2015. ¿;- \i// 

El Secretario Técnico de la Comisión, en uso de la palabra, indicó que se recibieron / 
observaciones de forma en el proyecto de minuta por parte de la oficina de la Consejera 
Dania Paola Ravel Cuevas y también de la representación del Partido Nueva Alianza. 

I 

Al no haber más intervenciones el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico 
someter a votación la Minuta de la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión de Vinculación 
con Organismos Externos, con las observaciones de la Consejera Electoral Dania Paola 
Ravel Cuevas y del Partido Nueva Alianza. 
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CVOE/023/15. Se aprueba la Minuta de la Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión de 
Vinculación con Organismos Externos, con las observaciones de la Consejera Electoral 
Dania Paola Ravel Cuevas y del Partido Nueva Alianza. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión: 

3. Presentación del seguimiento de acuerdos aprobados de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos. 

El Secretario Técnico dio cuenta del punto, destacando que los tres acuerdos suscritos en 
la Quinta Sesión Ordinaria celebrada el 21 de mayo, han sido atendidos en su totalidad. 

El Presidente de la Comisión, al no haber más intervenciones, agradeció la presentación y 
dio por recibido el seguimiento de acuerdos aprobados, solicitando al Secretario Técnico 
dar cuenta del siguiente asunto listado en el Orden del Día. 

4. Informe de las actividades relativas a la instrumentación del Convenio General 

de Coordinación INE-IEDF. d~'~:-:' 

o Convenio General de Coordinación y anexos que se derivan del mismo. (~c.d-~;---~-
o Trabajos de la Comisión de Seguimiento y Evaluación del Convenio General de 

Coordinación para el Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por el INE-
/--IEDF.,_ ,/ j' 

o Avance del Sisten:a d~, Seguimiento de las Actividades que se derivan del Convenió.:.-;xl JI 
General de Coordlnaclon INE-IEDF. I 

El Consejero Presidente le dio el uso de la voz a la Consejera Electoral Oiga González 
Martínez. 

La Consejera Electoral Oiga González Martínez comentó que, respectó al apartado dos, del 
punto cuatro del orden de día, sugiere que sesione la Comisión de Seguimiento y 
Evaluación del Convenio de manera especial para evaluar la ejecución de la jornada 
electoral. 

{~. 
~. 

~ __ ._M_I_NU_T_A_S_EX_T_A_S_ES_IO_·N_O_R_D_IN_A_RI_A ___ ~I . 
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Referente al tema de la integración y alcances de la Comisión de Seguimiento de Atención 
de Incidentes, la Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas manifestó que hay algunas 
imprecisiones con relación a las delegaciones y distritos que le fueron asignados para su 
seguimiento: Indicó que en el documento se señala que le tocó dar seguimiento al Distrito 
XI de Venustiano Carranza y Distrito XIII de Miguel Hidalgo, lo cual debe ser corregido 
pprque es impreciso. Asimismo, señaló que efectivamente dio seguimiento al distrito XXXVI 
de Xochimilco y al distrito XXXIX Cabecera de Delegación Xochimilco, sin embargo, su 
contacto no fue María de Jesús Suarez Tejeda, sino el Licenciado Fernando Rueda 
Rosales, por lo que solicitó corregir esos datos. 

Respecto al Avance del Sistema de Seguimiento de las Actividades que se derivan del 
Convenio General de Coordinación INE-IEDF, manifestó que la fecha de corte que se 
presentr:: en el documento es del 30 de junio, misma que debe ser modificada, por que la 
fecha,,;] circula"ión correcta del documento es del 18 de junio. 

Con relació a la propuesta de la Consejera Electoral Oiga González Martínez, señaló que 
únicamente 'Jisiera que no se duplicaran funciones, porque el próximo viernes se llevará a 
cabo una se~_ ,jn de la Comisión de Seguimiento y Evaluación del Convenio General de 
Coordinación y no sabe si en la misma se realizará un balance del día de la jornada 
electoral; en caso de que no ocurra así, acompaña la propuesta de la Consejera Electoral ......... ·- '""

Oiga González fVlartínez. . V-~ 
./ 

El Presidente de la Comisión, el Consejero Electoral Yuri Gabriel Beltrán Miranda, indicó / 
que la intención de celebrar la Sesión de la Comisión de Seguimiento y Evaluación del./\ / 
Convenio General de Coordinación, es precisamente efectuar los primeros acerc~mien'to{{ / ' 
en torno a una evaluación de la jornada electoral, debido a que no ha habido el tiempo / 
suficiente para hacer un análisis a profundidad de todos los documentos. Una posibilidad 
es que se realice una evaluación, hasta donde se pueda en el mismo seno de la Comisión, 
y se decida si es necesario hacer una evaluación dentro de unos meses una vez que ya se 
tengan mayores elementos de análisis. 

La Consejera Electoral Oiga González Martínez, coincidió con la necesidad de integrar al 
interior del IEDF todas las voces, para estar en condiciones de tener un balance con eIINE; 

Proponiendo que, en esa sesión de la Comisión Interinstitucional, se avance en la 
definición de los mecanismos, la logística, formato, etc., para hacer dicha evaluación. 
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El Presidente de la Comisión manifestó que, en esta próxima sesión de la Comisión 
Interinstitucional, se evalúen los instrumentos que se tienen al momento, es decir, el flujo 
de paquetes electorales que pudieron ser traspapelados entre juntas distritales; primer 
balance de capacitación, entre otros. En ese sentido, se propondría como un punto a tratar, 
un análisis mayor para realizarse en unos meses, con información que hagan llegar los 
partidos políticos y consejos distritales. 

El Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico, corregir las imprecisiones que 
señaló la Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas, y de igual manera realizar una 
revisión de los distritos asignados a los demás Consejeros Electorales. Asimismo requirió 
que se incorpore al orden del día de la próxima sesión de la Comisión de Seguimiento y 
Evaluación como una propuesta del IEDF, la posibilidad de hacer un evento de evaluación 
en los términos propuestos por las Consejeras Electorales Oiga González Martínez y Dania 
Paola Ravel Cuevas. 

El Presidente de la Comisión, indicó que se recibe el informe presentado y pidió desahogar 
el siguiente punto del Orden del Día. 

5. Informe sobre avances del Programa de Atención e 
Observadores Electorales 2014-2015. 

Información a 

/l<~ ____ -r-',- . 

( C---f'" / .. ......... _._--
La Consejera Electoral Oiga González Martínez, expresó su reconocimiento al personal del /f 

área de vinculación, referente a la atención e información que se obtuvo de 10~i'¡ /~/ 
Observadores Electorales, así como también de los Visitantes Extranjeros, ya que--:::fúe J 1/ 
excepcional, destacando la retroalimentación respecto de la jornada electoral cY/áe la/\ 
preparación de las elecciones. / 

. I 

En uso de la voz, la Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas agradeció la 
incorporación de la matriz de seguimiento que solicitó en la pasada sesión de la Comisión 
de Vinculación con Organismos Externos. 

El Secretario. Técnico de la Comisión, en uso de la palabra, indicó que se recibieron 
observaciones de forma al informe por parte de la representación del Partido Nueva 
Alianza. 

. I~. _____ M_I-N-UT-A-S-E-X-TA-S_E_S-IÓ-N-O-R-D-IN-AR-I-A __ --~I 
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Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, propuso dar por recibido el 
informe y solicitó al Secretario Técnico diera cuenta del siguiente asunto listado en el Orden 
del Día. 

6. Informe sobre avances del Programa de Atención e Información a Visitantes 
Extranjeros 2014-2015. 

El Secretario Técnico de la Comisión, en uso de la palabra, indicó que se recibieron 
observaciones de forma por parte de la representación del Partido Nueva Alianza. 

Asimismo, explicó que el informe da cuenta de la presencia de dos misiones de Visitantes 
Extranjeros, la primera de ellas conformada por la Organización de los Estados Americanos 
(OEA) y la segunda por la Unión de Naciones suramericanas (UNASUR), Centro de 
Asesoría y Promoción Electoral (CAPEL-UNIORE), Centro Europeo de Asistencia Electoral 
(ECES), Universidad de Salamanca, así como cinco Visitantes Extranjeros individuales, En 
total los dos grupos sumaron 20 Visitantes Extranjeros, próveriientes de 12 naciones y 
cinco organizaciones distintas. 

Destacó que por primera vez, la OEA desplegó un equipo técnico para una elección 
subnacional, en este caso para las elecciones en el Distrito Federal. Asimismo el IEDF por 
primera vez invitó e integró un grupo de programa específico de atención para Visitantes 
Extranjeros, donde cada grupo desarrolló 15 actividades, en algunos casos compartieron 
agenda y en otras se atendieron de manera independiente conforme a los intereses-", 

. -~ \ 

particulares de cada uno de ellos_t#-:;;:;:,,> 

En este sentido, comento que dentro de las actividades previstas incluyeron 'tfifuiSfiiSZon 
autoridades electorales nacionales y locales, partidos políticos, casas encuestadoras, asJ-" ¡/~ 
como recorridos el día de la jornada electoral yen especial el "Seminario de experienc~/;>f 
balance de las elecciones en el DF". 

Resaltó que del total de las actividades señaladas, se cumplieron el 100%, quedando 
pendiente la que se realizará en el mes de noviembre y que se refiere a la participación de 
la escuela de observación electoral en coordinación con la OEA e instituciones académicas 
internacionales. 

. LI ______ M_IN_UT_A_S_E_X_TA_S_E-S_IÓ-N-O-R-D-IN-A-RI-A----~ 
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El Presidente de la Comisión señaló que, es importante valq,rar el acompañamiento de las 
organizaciones internacionales, así como el vínculo que los partidos políticos establecieron 
con las mismas, ya que se invitó a los 10 presidentes de los partidos políticos y cada uno 
tuvo la oportunidad de decidir si se reunían con los Visitantes Extranjeros. 
La Representante del Partido Nueva Alianza, agradeció por las reuniones con los Visitantes 
Extranjeros, porque fue una actividad bastante productiva, respecto al intercambio de 
puntos de vista. Manifestó que al Partido Nueva Alianza le es muy grato el hecho de saber 
que los Visitantes Extranjeros estaban interesados en conocer el panorama, 
particularmente el tema de paridad de género, materia que han estado trabajando las 
Consejeras Electorales. 

El Presidente de la Comisión, manifestó que ahora hay que esperar los informes que 
rendirán las misiones de Visitantes Extranjeros, que serán compartidos en la Comisión de 
Vinculación, para sacarles el mayor provecho a la brevedad posible. 

La Consejera Electoral Oiga González Martínez, celebró que se haya dado la visita de los 
Visitantes Extranjeros, particularmente la de la OEA por ser esta misión de observación 
subnacional. Asimismo, reconoció el trabajo del Presidente de la Comisión por el esfuerzo y 
trabajo desempeñado. 

También resaltó, los primeros informes preliminares de la OEA, en los cuales hacen 
referencia de las aportaciones que realizó el IEDF a las elecciones, especialmente a 
materiales para personas con discapacidad e inclusión de todas las personas en3-!J~roceso-----" 
Electoral. ( ('A/:;::/-"---

__ .~- /Z¿ ------
~-/-r-

Al no haber otra intervención el Presidente de la Comisión, dio por recibido el informe y 
solicitó al Secretario Técnico desahogar el siguiente punto del Orden del Día. ,~f 

)- / 

/<~ / 
L// / 

7. Resumen Ejecutivo del Seminario Experiencias y Balance de las Elecciones en / 
eIDF. ! 

El Presidente de la Comisión resaltó que no es común que las instituciones electorales 
junten a Observadores Electorales y Visitantes Extranjeros, es algo en lo que está 
innovando el IEDF y el objetivo era que compartieran sus visiones entre sí. 
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La Consejera Electoral Oiga González Martínez, reconoció el trabajo del área de 
vinculación, desde la selección de la sede hasta la organización del seminario. Fue muy 
enriquecedor escuchar de los Observadores Electorales y Visitantes Extranjeros sus 
primeras reacciones. 

La Consejera Electoral Dania Paola Ravel Cuevas resaltó que le llamó mucho la atención 
una de las áreas de oportunidad detectada en la mesa cuatro, sobre la falta de compromiso 
con la implementación sobre el principio de paridad sustantiva por parte de los partidos 
políticos, por lo que señaló que estará muy atenta al informe que se genere sobre el tema. 

Asimismo, mencionó que sostuvo una entrevista con la persona encargada del tema de 
género de la OEA, a la cual hizo llegar los insumos que pudieran ser útiles para su labor, 
por lo que esperará el informe y el seminario que se realice en octubre. 

Al no haber otra intervención el Presidente de la Comisión, dio por recibido el informe y 
solicitó al Secretario Técnico desahogar el siguiente punto del Orden del Día. 

8. Informe sobre la suscripción de otros Convenios. 

El Consejero Presidente señaló que, únicamente en este mes se suscribió un convenio con 
el Consejo Nacional de Ecuador (CNE), aprovechando la visita del Presidente del CNE 
como Visitante Extranj~ro. 

El Secretario Técnico de la Comisión, en uso de la palabra, indicó que se recibieron 
observaciones de forma por parte de la representación del Partido Nueva Alianza. 

El Presidente de la Comisión señaló que ya no se pueden incorporar al convenio R~ro,,}~7 
agradeció de ¡gual manera las precisiones. L/' \,/' 

/ 

Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, propuso dar por recibido e( 
informe y solicitó al Secretario Técnico diera cuenta del siguiente asunto listado en el Orden 
del Día. ..---~,. ---~ 

/c<"¿:(~/ ___ -

~~ 
'-1J 
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9. Asuntos Generales. 

El Presidente de la Comisión consultó si alguno de r¡s miembros tenía algún asunto 
general que registrar y, al no haber alguno, solicitó al ~·'cretario Técnico que continuara 
con el desahogo de los asuntos listados en el Orden del Dia, quien informó que no existían 
temas adicionales a tratar. 

Por lo anterior, el Presidente de la Comisión, dio por concluida la Sexta Sesión Ordinaria de 
la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, siendo las diez horas 
con cuárenta y seis minutos del día veintidós de junio de dos mil quince, lo que se hace 
constar con la firma al margen y al calce del Consejero y las Consejeras Electorales 
integrantes de la Comisión que en ella participaron. 

. -~ ..... ~ ---- .-.,-"-- . 

Yuri Gabriel Beltrán 
Miranda 

Consejero Electoral y 
Presidente de la Comisión 

~~~i 
~\ \ 

Oiga González Martínez 
Consejera Electoral 

integrante de la Comisión 

/~l\Xv 
~aFlla Paola Ravel Cuevas 

/' Consejera Electoral 
/ integrante de la Comisión 
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